



D. O. M.

En la mañana de hoy, á las 9 y media de la misma, tendrá lugar en la Parroquia de S. Mauro y San Francisco, la MISA DE OCTAVA por el alma de

D. ROSA BOTELLA SILVESTRE

que falleció el 10 del corriente.

Sus padres, hermanos, hermano político, tíos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ALCOY 17 DE NOVIEMBRE DE 1883.

Otra carta.

Nuestro estimado colega de Sevilla El Comercio Antaio publica la siguiente carta que juzgamos digna de ser reproducida:

«Señor director de El Comercio Andaluz.»

Alcoy 11 de Noviembre de 1883

Querido amigo: En cumplimiento de mi compromiso de tener á usted al corriente de los asuntos locales, tomo la pluma y otro en materia.

La industria, el elemento más vital de la población, está en época de transición, porque, siendo la más importante la lanera, ésta es la que lleva el compás de sus cooperantes, que son múltiples. Habiendo concluido la mayor parte de los fabricantes sus colecciones de muestras y empezado á salir algún que otro viajante, cada cual se prepara para que los pedidos le encuentren prevenido, y como consecuencia, la animación de tintes, hiladuras, etc. Para quienes la situación es más difícil es para los fabricantes de borras, quienes, durante la estación presente, tendrían materialmente que parar sus artefactos

si no encontrarán en el resto de la península y extranjero alguna colocación para sus productos. Aunque tengo las más satisfactorias noticias de lo bueno y abundante de las colecciones, y sé de muchos fabricantes que se hallan esperanzados por la perspectiva de prontos y crecidos encargos de para más adelante el reseñar el verdadero resultado de la campaña, no sin hacer constar de de ahora que todos se hallan muy animados y que la situación de la clase obrera ha mejorado notablemente con el reinicio de la elaboración de las lanas. En las demás industrias nada notable tengo que anunciar.

La agricultura, en plena siembra, con muy favorables condiciones. Buena sazón y buen tiempo para trabajar al aire libre, si bien escasean los hombres del campo y se pagan á precios crecidos. Ninguna comarca conozco tan favorecida como la que nos rodea en lo tocante á estiércoles, de modo es que no se escasean, y nuestro río Serpis, después de haber movido cien ruedas lavado muchos y variados artículos y crecido con algún derrame de inmundicias de la población, lleva en sí el limo de la fecundidad que deja donde le riegan. No lejos de Alcoy, en término de la vecina villa de Cocentaina, existen

muchas huertas dedicadas á hortalizas para el consumo de nuestra ciudad, que benefician en alto grado de lo que llevo indicado. Como si no fueran bastantes los desperdicios de las fábricas que puede aprovechar la agricultura, existen aquí fábricas especiales de abonos, entre las que sobresale una recientemente creada en grande escala y bajo un pé científico por una sociedad muy conocida en el país, por contar con medios y conocimientos especiales para el asunto, lo cual es una buena garantía.

El comercio, como otras veces le he indicado, se limita á la venta en plaza de los artículos que producen las fábricas. Arrinconados, sin buenas condiciones de transporte no hay que hacerse ilusiones, Alcoy nunca será plaza comercial. Pero sus fabricantes si podrán llegar á ser mas comerciantes de lo que hoy son, y lo ocurrido con la última temporada de patenes, demuestra á la evidencia que no pasan de la categoría de industriales. En este camino hay mucho que estudiar, y á la Junta directiva de la fábrica de paños se le puede indicar desde ahora, que, justo que todos los fabricantes están agremiados, podría iniciarse la idea de que se respeten mutuamente los artículos y dibujos, que cada uno presente á principios de temporada. Con esta simple medida, que en el fondo todos aceptarían gustosos, porque les evitaria más de un dase o sigio, se regeneraría en pocos años, nuestra población, y no se causaría á los mismos compradores el sin número de trastornos que les acarrea cada aparición en plaza de un artículo imitado. Tan sencilla observación por parte de todos y cada uno de los fabricantes habría de traer á la vida práctica, no tan solo una mejora material, sino también moral.

La falta de sociedad que tanto se nota entre nosotros habla de ser la primera en beneficiar del respeto, entre fabricantes, porque aunque es proverbial que entre explotadores de un mismo negocio nunca reinó completa cordialidad, la distancia entre ellos será menor á medida que se diferencien más los productos de sus fábricas.

El tiempo demasiado fuerte para la estación. De su bondad se han aprovechado los feriantes de la vecina Cocentaina, quienes han tenido alguna concurrencia hoy especialmente.

El ferro carril, adelantando; créese que ahora, con motivo á concluir las labores del campo, se dará mayor impulso á las obras.

Un descubrimiento útil

Lemos en el «Correo de la Plata»

«Un decreto del Poder Ejecutivo acaba de extender de derechos la exportación de lanas lavadas.»

La sola casa que hasta el presente ha exportado este artículo es la casa Puech, la cual posee en el tigre un lavadero importante junto á un vasto taller de tenería.

La franquicia de los derechos no alcanza, pues sino á las lanas procedentes de pieles de corderos y lavadas con precisión de ser se aradas del cuero.

La tenaría toma cada día mas importancia, y el ministro ha comprendido que es á la vez justo y ventajoso asegurarle su primera materia y fomentar una industria que entrega á los trabajadores la piel del cordero preparada, evitando hacerla venir de Europa.

Se exportarán este año doce millones de pieles de carnero.

Este enorme abasto explica como el número de balas exportadas es siempre el mismo, mientras que el de las pieles de cordero aumenta sin cesar.

La carnicería y las grasas mantienen siempre los rebañas á un mismo nivel y absorben la cria toda entera.

La industria de los señores Puech tiene á modificar este estado de cosas, sustrayendo de la exportación de las pieles de cordero todo lo que puede ser útil á la tenería, operando de momento la separación del cuero y de la lana, lo cual permite pagar la piel de cordero mas cara que anteriormente.

La primera ventaja de la industria, de la cual nos ocupamos, es pues la elevación de precio que se obtendrá en los corderos enviados al matadero.

Los señores Puech no se contentan con lavar las pieles secas y extraer de ellas la lana por procedimientos perfeccionados. Su principal descubrimiento se aplica á las pieles del matadero siendo verdaderamente maravilloso.

Hasta aquí era preciso recurrir á los agentes químicos para extraer de las pieles su lana. Además, la cal y el orpimentado ó arsénico, empleados á este efecto, quemaban ó alteraban la lana quitándole una buena parte de su valor.

Los señores Puech han hallado medio de ex-

LA MUERTA EN VIDA.

muerto, mi cadáver mismo se reanimaría para proclamar y probaros mi inocencia.

A la muerte de mi padre, que esté en la gloria, me encontré joven y dueño absoluto de una herencia que yo creía inagotable. Estaba hambriento de placeres, y prodigué el oro á manos llenas.

En las mesas de juego ganaba muy rara vez, y las fáciles Danaes de París me proclamaban el Júpiter mas liberal de cuantos bajan al mundo en forma de lluvia de doblones. Unid á esto los trajes suntuosos, un tren magnífico y todos los gastos de un noble que quiere conservar su rango y el brillo de su casa entre sus iguales, y comprendereis que, no pudiendo bastar mis rentas para sostener aquella vida hubo de acudir al capital.

Trascurrieron dos ó tres años, y en ese corto intervalo, quedó reducida á casi nada mi cuantiosa fortuna. Confieso que esto me inquietaba muy poco y si alguna vez por decepción, me ocurría pensar en el porvenir, decíame siempre que un nombre como el mio vale tanto como una fortuna, y que así que me viese completamente arruinado, os sería fácil á vos obtener para mí, del rey, que os tiene en mucho, el mando de un regimiento ó algun cargo honorífico en la corte, y que un matrimonio con alguna rica heredera repararía lo que yo había derrochado.

En medio del desorden de aquella vida, contaba

LA MUERTA EN VIDA.

aquí, que queráis verme, y, al oír tal de improviso vuestro nombre, he creído percibir á lo lejos el toque de rebato.

Ya lo sabéis todo, primo mio; os he dicho la verdad sin vacilaciones ni rodeos; he queri lo descubrir de una vez las llagas de mi corazón. Ahora, hablad; ya conoceréis las acusaciones. Espero vuestra defensa.

El conde de Rahon guardó silencio y tomó una actitud de expectativa. Saint Maixent le habia escuchado con tristeza, pero sin dejarse abatir; y á veces se habia despreñado de sus párpados una lágrima fatal. Aquel hombre tenia el don de las lágrimas. Poseía de un modo inimitable la astucia de, la audacia y el descaro, que hacen del hipócrita el mas repugnante de los criminales.

—Armas de valor, señor conde, dijo después de una breve pausa; si mi justificación ha de ser completa, necesitare hablar durante mucho tiempo ¿Podreis sufrir un relate tan largo?

—Aunque empleeis toda la noche, no se os emortiguará un punto mi atención. Solo temo una cosa.

—¿Cuál?

—Que os falten las fuerzas.

—¡Oh! tranquilizaos; me quedan aun las suficientes para llegar hasta el fin. Si yo hubiera

LA MUERTA EN VIDA.

—Primo mio, dijo el conde con viveza, no quiera Dios que ciertos escrúpulos, que os parecen á vos tan legítimos como á mí, me cieguen hasta el punto de trataros como enemigo. Aplacemos estas explicaciones, que se prolongaran mas de lo que permiten vuestras fuerzas... creo que estais muy cansado... tal vez tenéis hambre...

—No os equivocad, señor conde, replicó el marqués revistiéndose de suprema dignidad; si estoy cansado, tengo hambre, pues llevo tres días y tres noches de marcha sin dormir y casi sin comer; pero ¿qué importa? Aun puedo esperar para satisfacer las necesidades del cuerpo; pero no admito retardo tratándose de cicatrizar las heridas que afeclan á mi honor. No aceptaré ni una gota de agua en vuestra casa antes de haberme justificado á vuestros ojos.

—Sea, pero tomad asiento al menos.

Saint-Maixent se dejó caer en un sillón que le presentó cortemente su primo. Era tal su palidez y la alteración de sus facciones, que parecia proximo á desmayarse.

—Permitidme que os sirva un empuñador.

—No aceptaré nada; repitió el caballero con voz firme. Mientras no veais en mi mas que al hombre acusado y perseguido, al miserable que deshonra vuestra familia, rebusaré nuestros favores

traer la lana del cuero sin recurrir á la química y sin mojar el vellón.

Ni el cuero ni la lana sufren de esta separación que puede llamarse amigable. Cada uno de ambos elementos conserva su valor íntegro y no se sabe que admire más, si de la perfección del procedimiento ó su sencillez.

Un privilegio de 15 años ha recompensado á los autores de este descubrimiento cuyas consecuencias son incalculables.

La lana Puech.

Segun «La Tribuna Nacional» de Buenos Aires:

«Por las razones que se exponen en los mismos considerandos, el Gobierno de la Nación ha decretado lo siguiente sobre las lanas del señor Puech, y de cuyos procedimientos para el lavado de ellas, se ocupó ya este diario, bajo el punto de vista de las ventajas que ofrece para el desarrollo de esa industria.

Buenos Aires, Setiembre 1883.

Atentos á los informes, producidos y considerando:

Que segun lo declara el recurrente señor Puech y lo ratifica la Direcció General, las lanas elaboradas en su establecimiento se obtienen no solo perfectamente limpias sino tambien completamente libres de abrojo, carretilla y otros cuerpos extraños, siendo cardadas con toda perfección antes de ser separadas de la piel, lo que las hace inmediatamente aptas para la filatura. Que este resultado solo se consigue mediante la aplicacion de procedimientos químicos y mecánicos que convierten el producto en una verdadera manufactura enteramente distinta de las lanas lavadas del comercio, que no sufren otra manipulacion que a necesaria para extraer con mas ó menos perfección la tierra, pero no la carretilla, abrojo y otros cuerpos vegetales, lo que exige someterlas á otras operaciones y procedimientos, antes de ser entregadas al hilado.

Que, por otra parte, no es procedente la contrapeticion que han presentado varios miembros del gremio de curtidores y que apoya el Centro Industrial, pues no se establece ningun privilegio en favor del señor Puech, desde que, como muy bien lo dice la Direcció General de Rentas, podrán obtener igual franquicia tan luego como sus productos sean elaborados con la misma perfección, y en cuanto al argumento deducido del hecho de dificultárselo la competencia con el impulso que recibirá el establecimiento Puech; reconociéndose sus productos como una manufactura carece de una base racional, por cuanto aplicado en general, equivaldría á prohibir toda mejora ó perfeccionamiento que tendiese á abaratar la produccion de un artículo, beneficiando asi al consumidor á la vez que al inventor.

Por estas consideraciones el Presidente de la República—

DECRETA.

Art. 1.º Decláranse comprendidas en los beneficios del art. 3.º de la Ley de aduanas vigentes, las lanas lavadas, libres de abrojo y carretilla y cardadas, que elabora el señor Puech.

Art. 2.º Decláranse igualmente comprendidas en dicho artículo las lanas que se presenten con las mismas condiciones, sea cual fuere el sistema empleado en su elaboracion.

Art. 3.º Insértese en las disposiciones Fiscales, pase á la Direcció General de Rentas á sus efectos y repónganse los sellos etc.—ROGA—V de la Plaza.

## Teatros y Circos.

De nuestro servicio particular

Ayer, aniversario triste para las letras españolas, porque era el de la muerte del gran Breton de los Herreros, la compañía dramática que actúa en el clásico teatro Español conmemoró como es costumbre aquel infauso acontecimiento, poniendo en escena una de las mejores obras de aquel inmortal autor, «Un novio á pedir de boca». Fué esta desempeñada magistralmente por la señorita Calderon, la señora Zapatero, Mariano Fernandez y los señores Altarriba, Bolaguer y Morales que á vu lta de una porcion de combinaciones ó mejor dicho, de asimilaciones que conocen de sobre los lectores de estas cartas, ha venido que dando al frente de aquella compañía.

El Sr. Morales debe estar muy agradecido á Calvo por su idea del viaje á América, á Vico por sus exageradas exigencias y á Catalina por sus últimos disgustos con la empresa del Español, porque gracias á todos ellos y á sus debilidades ha venido á ocupar un puesto con el que sin duda no soñaba siquiera.

No quiere esto decir que yo no reconozca facultades de actor apreciable al señor Morales; pero es indiscutible que no son tanto como se necesitan para asumir la responsabilidad artística de dirigir el primer teatro de nuestro país «¡Cosi va il mondo!»

La funcion de gala á la memoria de Breton de los Herreros puede decirse que ha sido el acontecimiento, siquiera pequeño, que en materia de teatros vale la pena de ser reseñado desde mi última carta.

Porque de la ópera de Arrieta estrenada en Apolo titulada «San Franco de Sena» he dado ya cuenta y el «Boccaccio» que canta todas las noches la compañía que dirige en Price el Sr. Cereceda, no es una novedad, si bien el público madrileño cada vez mas entusiasmado con la alegre música de Suppé, aplaude á la señora Montañés como cuando por primera vez oyó á la famosa compañía de opereta italiana en el circo de Rivas hace dos años la, renombrada produccion del distinguido maestro austriaco.

La sustitucion de la «Mascola» por «Boccaccio» le jos de disminuir la afluencia de público al teatro de la plaza del Rey ha aumentado. ¡Qué suerte tiene Cereceda!

En los teatros de segundo y tercer orden hay mas afán por poner en escena obras nuevas y no pasa semana sin que haya de darse cuenta de tres ó cuatro estrenos; pero hasta ahora, aparte de «Madrid, Zaragoza y Alicante» que sigue figurando en los carteles del teatro de Lara nada se ha puesto en escena por primera vez este año que haya sido un acontecimiento.

Durante los últimos siete dias, los Sres Flores Garcia, Rubio y Espino han llevado á la escena del teatro de Eslava una zarzuelita titulada «Mortero en honduras» que ha tenido un éxito lisonjero ya que no muy ruidoso.

D. Julian Andrade y el maestro Caballero han presentado en Martin otra con el título de «Curriya», tomada por cierto de un pensamiento de otra francesa, y en el teatro de Lara un autor cuyo nombre siento no recordar, ha estrenado otro juguete cómico que afortunadamente no ha hecho un fiasco tan grande como casi todas las demás obras de su género estrenadas este año en el teatro de la Corredera baja.

Las empresas y los actores de todos esos coliseos de á real y medio la pieza, procuran presentar cosas nuevas á ver, sin duda, si por fin aciertan, lo cual no han conseguido todavía. Pero deben seguir por ese camino tanto porque es el único medio de que renazca la perdida animacion artística, como de realizar un buen negocio. Solamente el teatro de Variedades parece exceptuar se de ese movimiento general.

Lujan y Vallés, confiados en las simpatías que tienen para con el público madrileño, continúan impertérritos dándonos una vez y otra y un mes y otro mes las obras del año pasado. Hacen bien en no estudiar mientras con la «Familia del tío Marom» y «Fiesta nacional» se les llepe el teatro de bote en bote todas las noches.

Ese sistema es ademas muy barato y ¡qué seria de ellos sin economía! ¡Pobre empresa de Variedades! Le suca lo que á Cereceda en Price, con la deferencia de que la mala sombra viene durando hace diez años.

En el Teatro Real se prepara para una noche de estas la ópera de gran espectáculo «Mefistófeles». En el régio coliseo se cantará muy pronto tambien «I due Foscari» cuya parte principal estará á cargo de la prima donna señora Gianoli que ha llegado hace tres dias á Madrid y «Favorita» cantada por la señora Orsini Mazzoli.

En el teatro de la Zarzuela, entre las diferentes obras dramáticas que tiene en estudio la compañía del Sr. Vico figura una arreglada de la novela «L'assomoir» del eminente Zola.

Claro está que Vico desempeñará el papel del protagonista.

Ya que hablo de la Zarzuela, para concluir, di-

ró á sus lectores que anoche se verificó allí el beneficio de la célebre bailarina señorita Limido, la cual habrá quedado satisfecha, á buen seguro de las muestras de deferencia que le ha dado el público madrileño. Cierto que bien se lo mereció la bella protagonista del «Excelsior».

Madrid 13 Noviembre 1883.

## Noticias é intereses locales y regionales.

Descripcion de un bajá municipal, que hace un período de Alicante:

«Pica ya en historia la conducta que está siguiendo el cabo de guardias municipales, para con los individuos que componen este cuerpo.

Segun se nos asegura por personas autorizadas, no contento con entretener el momento de la lista (tres veces por dia) parece que amonaza con la cesantia á los guardias, permitiéndoles llamarles vagos y aplicarles otros calificativos que son para concluir con la paciencia de cualquiera.

Sin tener presente que en el cuerpo de guardias municipales hay personas condecoradas con honorosas distinciones, siendo en general todos ellos tan dignos de vestir el uniforme, como el cabo á que nos referimos.

Hemos de creer que el señor Alcalde es ageno á semejante conducta de su subordinado, y por eso llamamos la atencion de nuestras primera autoridad municipal para que no consienta que un subordinado suyo se permita ciertas palabras que nadie le autoriza á pronunciar, mayormente cuando van dirigidas á personas que si por el empleo le deben ciertas atenciones, nada pueden evadirle en cuanto á dotes personales se refiere.»

Como este hay muchos, segun dijo la zorra de la fábula.

Dentro de breves dias se publicará una Real orden para modificar la de 1.º de Abril último respecto á contribucion territorial en cuanto se refiere á la cuotas del 16 y 21 por 100, y mandando que se cumpla en un todo la ley de 1881. Asi lo dice «El Imparcial.»

Está llamando la atencion el monumental y magnifico dosel que ayer se estrenó en los solemnes ejercicios de Cuarenta Horas que se están efectuando en la Iglesia parroquial de Santa Maria. Es una obra que honra mucho al artífice Sr. Carbonell de cuyos talleres ha salido la parte escultórica, y al conocido literato y aficionado á obras de arte D. José Vidal que ha dirigido el conjunto.

Nuestra enhorabuena por tan importante mejora al reverendo y digno Clero de Santa Maria.

El movimiento de poblacion ocurrido en las dos poblaciones de la provincia de mas de 20000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la segunda semana del presente mes, arroja un total de 43 nacimientos y 50 defunciones, resultando, por

y vuestra hospitalidad. Interrogadme, pues, inter rogadme sin tardanza.

—Hágase vuestra voluntad, primo mio, dijo An nibal, no insistiré; os comprendo, y estoy por mi parte ansioso de veros justificado. A mi me conocéis desde la infancia, prosiguió al cabo de un momento. No ignorais el cariño que siempre os he profesado, y sabeis tambien cuanta influencia ejerce en mi corazón el sentimiento de familia. Creo en la solidaridad de los vástagos de una misma estirpe, y me intereso por el honor de todos mis parientes como por el mio propio. Juzgad, pues, lo que yo habré sufrido cuando la voz pública vino á decirme, con una insistencia desconsoladora y que no dejaba lugar á dudas, que uno de os míos, el último representante de la noble casa de los Saint Maixent, se hallaba bajo el peso de una acusacion infame, y que su libertad y su vida estaban amenazadas. Quise dudar, sin embargo, y resolví tomar informes de autorizado origen. Entonces me hallaba yo en Paris, y fui á ver al lugarteniente de policía, suplicándole que me tranquilizase. Respondióme que le era imposible, pues, por desgracia, la voz pública no mentía: añadió que el marqués de Saint Maixent habia desaparecido, y que, por consideracion á mi, puesto que ese caballero pertenecía á mi familia, daría á sus agentes órden de que le buscasen de modo

que no lo encontrarán «Se le olvidará si se deja olvidar.» fueron sus últimas palabras.

Trascurrieron algunas semanas, y en ese intervalo abandoné á Paris para venir á establecerme en este castillo, á donde otra vez vino vuestro nombre á despertar mi zozobra y causarme pesares. Anunciáronme que os hallabais tambien en la Auvernia, y que tenias horrorizada á toda la provincia con vuestros crímenes, robos, asesinatos, emision de moneda falsa, sacrilegios; de todo esto se os acusaba, y la voz pública, que suele ser la voz de Dios, os designaba como un terrible enemigo, como un monstruo de la naturaleza, á quien era preciso perseguir y acosar sin descanso. Ofrecíanse premios por vuestra captura ó muerte; vuestra fijacion corría de mano en mano, y yo mismo la he visto en la puerta de un templo, á donde fui á implorar para vos la misericordia divina. A duras penas he logrado impedir que ese maldito pregon llegase hasta mis aldeas y llenase de espanto á mis vasallos y colonos. De dia en dia esperaba recibir la noticia de que habias caido en manos de vuestros perseguidores, de que vuestro proceso se estaba instruyendo, y de que iba á correr vuestra sangre, que es la mia, sobre un patíbulo, manchando con un eterno borron la honra de nuestra casa.

Tal era la situacion de mi espíritu cuando hace poco vino un criado á anunciarme que estabais

yo con muchos amigos y solo creía tener un enemigo. Este tal (sobrino de David Herard, el célebre y opulento judío) era un joven de bajo nacimiento; pero su fortuna propia, y sobre todo la de su tío, que no teniendo hijos, le consideraba como su heredero, le permitian alternar con las personas de elevado rango en ciertos sitios donde no se exhiben títulos de nobleza; hablo de las casas de juego y los salones de las cortesanas. Samuel (pues este era su nombre, aunque habia renunciado á la religion judaica) era mi rival en todo, pero rival poco afortunado. Si en el juego me hacia la contra en alguna puesta de consideracion, la suerte, hostil de costumbre para conmigo, me prodigaba sus favores, y en lugar de pérdidas, todo se volvian ganancias, únicamente porque Samuel era mi adversario. Otro tanto sucedia en amorios, mejor dicho, en galanteos, pues el amor no entra por nada en esas fáciles viciorias. Si Samuel cortejaba á alguna beldad un poco rebelde, no tenia yo mas que presentarme y al punto le daba calabazas; y si tenia derechos adquiridos, en poco tiempo quedaba suplantado.

Ahora bien; aquel hombre tenia un carácter mezquino y rencoroso y un orgullo insufrible. Esas pequeñas contrariedades que yo le ocasionaba las sentia como si fuesen las mayores ofensas y ansiaba encontrar una oportunidad de reñir conmigo; pero como yo no le daba el mas leve

siguiente, una disminución en el censo de 8 individuos. Las defunciones han ascendido en Alicante á 22 en Alcoy á 28, siendo las enfermedades que más víctimas han ocasionado la tisis, 7; las enferme- dades de los órganos respiratorios, 7; la difteria y erup, 6. Los nacimientos han sido 44 varones y 8 hembras legítimos en Alicante; y 6 varones y 13 hembras legítimos en Alcoy.

En la madrugada del día 12 del actual fueron capturados por la fuerza de la Guardia civil del puesto de Novelda, dos vecinos de Aspe, presuntos autores de heridas graves inferidas á Antonio Ramos Botella, siendo puestos á disposición del Sr. Juez del partido.

En la tarde del día 10 fué herido de arma de fuego un vecino de Polop, pueblo de la mariva. El autor del crimen no fué habido, pero se le persigue con actividad.

Dijimos ayer que no se sabía cuando llegaría á Alicante el Gobernador civil de la provincia Sr. Serrano, y efectivamente, sin previo aviso, que sepamos, ha llegado ya á la capital, haciéndose inmediatamente cargo de su destino.

Se nos denuncia el abuso, que suponemos ignorará el Sr. Alcalde, que comete un dependiente del Municipio, espandiendo públicamente en una tabla del mercado, vestido de uniforme, en cuyas solapas brillan las iniciales del cargo que ejerce.

Esperamos que no se tolerará la repetición de hecho, que supone un descuido lamentable en la inspección de ciertos servicios.

El sujeto detenido en Jávea al tiempo de embarcarse para Orán, de que ayer dimos noticia, se llama Francisco Aparicio García y estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de Dénia.

Ha sido destinado al batallón depósito de Orihuela, el teniente coronel D. Antonio Bonafós.

El día 16 de Diciembre próximo se subastarán por segunda vez en el ministerio de Marina, departamento de Cartagena y comandancia de Alicante, simultáneamente, 87 500 kilogramos de cáñamo en rama para tejidos, bajo el tipo de 145 pesetas los 100 kilogramos.

La Dirección general de Obras públicas ha aprobado la recepción de los acopios para la conservación de la carretera de Alicante á Villajoyosa, por su importe de 44,563 pesetas.

Se ha recibido en la Audiencia de este territorio un oficio del señor juez municipal de Orihuela, poniendo en conocimiento de la superioridad haberse encargado ayer del Juzgado de primera instancia por haber tenido que salir este á Torreveja para la práctica de ciertas diligencias acordadas en causa sobre falsificación.

El alcalde de Enguera avisa que el día 30 de actual se procederá en aquella villa á la subasta en pública licitación de un teatro, sillas y demás efectos subsistentes en el mismo.

Continuando enferma la primera actriz señora Pló, ha rescindido la contrata con la empresa del Teatro principal, habiéndose escriturado en sustitución de aquella, la Sra. Longoria, que llegó ayer tarde á esta ciudad. Esta actriz, que viene precedida de una envidiable reputación y que completará el excelente cuadro dramático que actúa en nuestro coliseo, hará su debut probablemente el martes próximo.

Verdaderamente brillante estuvo anteanoch el Teatro principal. Una concurrencia escogidísima, entre la que lucía sus encantos un número extraordinario de elegantes y hermosas pollas, hacia agradable por extremo la permanencia en la sala, cuyo aspecto parecía distinto al que de ordinario presenta.

Representóse la bellísima comedia de Echegaray (D. Miguel) «El Octavo no mentir», con la perfección á que nos tiene acostumbrados la compañía que actúa bajo la dirección del Sr. Calvo, terminando la fiesta con la bonita zarzuela «La Calandria» que hizo las delicias del público. Con pesadumbre abandonaron todos el coliseo, donde la velada trascurrió deliciosamente.

Porque no habían de ser todas las noches como las de moda!

Anoche, sobre las siete, vivos relámpagos y truenos roncós, anunciaron una tempestad, que no tardó en desencadenarse en nuestra atmósfera, dando principio con una granizada que se convirtió luego en un copioso aguacero.

La tormenta cesó pronto y aunque por lo desgarradores truenos que se produjeron es posible que haya ocurrido algún suceso, á la hora que escribimos no tenemos noticia de él.

El ayuntamiento de Alicante tomó posesión el martes pasado de la casa-escuela que el filántropo D. José María Muñoz ha construido á sus expensas en el barrio llamado del Caridad en aquella capital.

En Alicante han sido mandadas cerrar por la autoridad varias casas donde se jugaba á la lotería y otros juegos prohibidos.

¿Se han mandada cerrar? ¿Pues que estaban abiertas con autorización?

Un periódico de Alicante dice, que por efecto de la embriaguez, un individuo cayó del terrado á la calle, siendo presa de una congestión cerebral.

Este quisque, de seguro no se emborracha más.

Anteayer pasó por primera vez el cruce con la línea de Madrid á Alicante, una de las locomotoras de la vía férrea de Villena á Alcoy, recorriendo una extensión de unos tres kilómetros que alcanza la vía sentada. El acto fué presenciado por el Vicepresidente de la Compañía Sr. Conde de Buñol, por el Consejero Sr. Fábregas, el Ingeniero director Sr. Calderón, los Ingenieros Sres. Villa y Novas y las autoridades y algunas personas notables de aquella ciudad.

No puede desconocerse la importancia capital de este hecho que nos ofrece para en breve la realización de nuestras esperanzas.

### Trajes impermeables.

Reproducimos con gusto las siguientes líneas que publica *La Higiene*, porque har de agradecer-nosio nuestros lectores.

«Como es bueno prepararse para las lluvias del invierno y contra su inseparable compañero el reuma, vamos á recomendar dos sencillos procedimientos que hacen impermeables las prendas de vestir de uso externo.

Consigüese este resultado con el de acetato alúmina, que se obtiene á poco precio tomando de una droguería 500 gramos de alumbre y 500 de acetato de plomo, echando una de estas dos sustancias en una cubeta con igual cantidad de agua. Una vez bien disueltas, mézclense las dos disoluciones en una sola cubeta.

En seguida se formará un sedimento ó depósito que será sulfato de plomo. Decántese el líquido, u de separarlo del sedimento. Este líquido es una disolución de acetato de alúmina. En él introduci-rán y empaparán bien las telas que desee hacer impermeables, sacándolas, y sin arlar ni retorcerlas, se pondrán á secar al fre.

En esto consiste todo el procedimiento, que, como se vé, resulta sencillo y barato, puesto que on una tela cualq uiera se reemplaza perfectamente el cautchuc. Nadie puede utilizarse como os cazadores.

El acetato de alúmina posee la propiedad de hacer impermeables las telas á que se incorpora, y con él se pueden «frontar las lluvias mas fuertes, sobre todo, si se prepara el calzado contra la humedad del siguiente fácil modo:

En agua de jabon espeso se introducen los zapatos ó botas durante algunas horas, y penetrado el jabonoso líquido en el cuero, forma un ácido graso, que impide penetrar el agua y la humedad.

Y ahora, lector mio, si llueve y te mojas no será por culpa de tu afectísimo. *J. de P. S.*

### Correspondencias.

Cartas de Madrid.

15 Noviembre

A las dos de la tarde de hoy se ha visto en el juzgado de Buena vista la causa Monasterio. Desde las doce de la mañana, un público numerosísimo tenaba los pasillos del Juzgado q

no podía contener aquella masa inmensa, que ávida de satisfacer el justo deseo porque la opinión se encuentra dominada, acudia al tribunal á presenciar uno de los debates jurídicos mas solemnes que pueden haberse visto en los Tribunales españoles.

Usó de la palabra en primer término el Fiscal municipal del distrito, que en un discurso breve en que comenzó protestando acudir en aras del deber, ageno á toda pasión á aquel debate, solicitó se le impusiera á Monasterio como autor de asesinato en la persona del capitán Alberni con la circunstancia modificativa de embriaguez, la pena de diez y siete años de cadena ó indemnización de 10.000 pesetas á la familia del infortunado capitán, y la de cuatro meses de arresto y 500 pesetas de indemnización por las lesiones causadas á Baugel, con las accesorias correspondientes y pago de todas las costas del proceso.

También pidió el procesamiento del teniente de orden público Sr. Medina y de los testigos que acompañaron á Monasterio durante la noche del suceso, por conceptuar que sus declaraciones revisten carácter de falsedad.

El acusador privado comenzó con gran energía su informe, brillante y acabado, acutiendo en forma habilidosa y valiente á las diversas vicisitudes porque este triste proceso ha atravesado la conducta de aquellos que pudieran influir en las corrientes diversas en que pudo pasar.

Pocos momentos después de que el acusador comenzara su informe, se suspendió la vista que seguirá mañana, sin que acaso pueda terminar hasta pasalo.

La acusación privada sostiene la misma calificación que el fiscal, sin apreciar atenuanzas y pidiendo por tanto se imponga á Monasterio la pena de cadena perpétua.

El consejo de ministros verificado hoy no ha tenido importancia al decir de los ministros. Se ha limitado á poner en conocimiento del Rey los acuerdos del último que se celebró en la presidencia y de algunos de los proyectos que tiene el gobierno en embrión. No han asistido ni el Sr. Moret ni el Sr. marqués de Sardoal el primero por enfermo y el segundo por lo mismo, según mantó á decir á sus compañeros.

El rumor que circuló respecto á que el ministro de Marina irá á Valencia á esperar al príncipe alemán, no tiene fundamento.

También se ha insistido en que habia crisis fundándose en que la mayoría de los ministros se había reunido esta tarde en casa del señor Moret. Esto último es cierto, pero no lo es en los actuales momentos como dió mas abajo que haya crisis ministerial. Si se dijera que hay crisis política ya sería otra cosa.

Se aseguró á primera hora de la tarde que el duque de la Torre había estado en palacio presentar sus respetos á los reyes, mas he procurado confirmar la noticia y resulta inexacta.

El general Serrano cumplirá este deber de cortésia mañana ó pasado.

Hay en estudio una combinación de delegados de provincia.

Ha sido nombrado administrador de la fábrica de Alicante D. Sergio Suarez.

El gobierno no se ocupará de la propuesta de senadores vitalicios, ó mas bien no le dará la última mano hasta después de la convocatoria para la tercera legislatura.

Continúa dando que hablar la famosa Real órden de Fomento revocando el acuerdo de la junta sindical de agentes de cambios y del gobernador de la provincia por el que fué excluido del colegio un conocido agente. Los individuos del colegio en su gran mayoría, sostienen que solo ellos son por la Ley y aun fuera de ella los llamados á decir quien les merece crédito y quien lo ha quebrantado ó perdido, en términos que merece rehabilitación. Todo lo demas, dicen, es acudir á medios extraordinarios y fuera de lo usual, que no han de producir efecto allí donde se desea.

Apesar de esta actitud, esta tarde á última hora se han reunido los individuos de la junta dimisionaria, y no han querido indicar previamente en lo que iban á ocuparse. Preveo, no sé porqué, pues no tengo datos para ello, que el gobernador en la entrevista que con él tuvieron ayer, hubo le catequizarles para que no insistan en su actitud, que á él le crea una posición sumamente desairada y temo que por miramiento al Sr. Aguilera ó por levitidad desistan de su dimisión.

Aun queda un punto, sin embargo, que parece indicar que el asunto no va tan suave como se dice. Se ha asegurado que la real órden del marqués de Sardoal fué aprobada en consejo de mi-

nistros. Esto no es exacto y lo era aun menos cuando se supuso, porque todavía de ello no tenia conocimiento el consejo de ministros. En el de ayer ya se habló de ello y aunque los concurrentes no rechazaron la medida, es de tener en cuenta que no asistieron los Sres. Moret y Ruiz Gomez, de quienes podia esperarse, especialmente del primero por la protección que puesta al gobernador, que hubieran hecho alguna observación y aun opuesto serias razones á la medida.

Como todavía se ignora su parecer y el asunto se agita, háse dicho hoy con insistencia que Sardoal estaba muy quebrantado y falto de apoyo de sus colegas, aunque teniendo en cuenta precedentes del ministerio Sagasta y del apoyo que en este halló el Sr. Romero Giron, no es de extrañar que el Sr. Marqués de Sardoal se atreva á muchas cosas.

P. M.

### Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Rufino y Compañeros mártires.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Gertrudis la Magna, virgen.

D. O. M.  
Esta noche al toque de las oraciones, continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de Santa María, el rezo en sufragio del alma de

**Doña Rosa Botella Silvestre**

que falleció el 10 del corriente. La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

### Avisos de corporaciones

JUNTA DIRECTIVA

DE LA  
Fábrica de paños de Alcoy.  
Habiéndose recibido una colección de muestras de géneros de verano fabricados en Sabadell, y otra de filaturas elaboradas en Barcelona, quedan de manifiesto desde esta fecha en el salón de la casa social, todos los dias no festivos de 9 á 12 de la mañana para que puedan examinarlas los señores socios que lo deseen.  
Alcoy 15 Noviembre 1883.  
El Presidente,  
Facundo Canó.

### Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy  
La comedia en 3 actos,  
BÉBÉ  
EL CHIQUITIN DE LA CASA.  
La zarzuela en un acto,  
PASCUAL BAILON.  
Entrada 2 rs.  
A las 7 y media.

### ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR  
DE «EL SERPIS»  
(Agencia Mencheta)  
Madrid 16 Noviembre 8 noche.  
Ha sido destrozada la partida insurrecta que mandaba en Cuba el cabecilla Agüero.  
El Consejo de ministros se ha ocupado en su reunion de hoy de asuntos generales.  
Continúan circulando con insistencia los rumores acerca de la próxima salida del gabinete del ministro de Fomento Sr. Marqués de Sardoal.  
El ministro de la Gobernacion Sr. Moret continúa enfermo.  
**Hierro-Quesada.**

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro-Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.  
Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy

Alcoy Imp de EL SERPIS c. Mercado 11 y 13.

**JOSÉ GARCIA SEMPERE**  
 Compras de...  
**ESPACIO PARA UN ANUNCIO.**  
 1 rs. por día.  
 12 » 15 días.  
 24 » un mes.  
 2 rs.  
 24 »  
 40 » respectivamente

### GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

#### Anuncios recomendados.

<b>Almacén de oleo</b> D. Francisco Giner, r. S. Miguel 10, esquina a la calle Mayor. Venta al por mayor y menor.	<b>Farmacias.</b> D. Santiago Montoliu, S. Nicolas 1.	<b>Sastrerías.</b> D. Francisco Giner, r. S. Miguel 10.
<b>Almacén de petróleo</b> D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5. Venta al por mayor y menor.	<b>Confitería.</b> D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2.	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Giner, r. S. Miguel 10.
<b>Almacén de frutos coloniales.</b> D. Ramon Climent, Casablanca esquina a la de la Cordoba.	<b>Loza y cristalería.</b> D. José Martínez, Merced 18. (La Perla).	
<b>Cafes y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín 20.	<b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNDACION. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Flot, Mercado, 2	<b>Relojería y depósito de máquinas.</b> Singer D. Vicente Garcia, S. Nicolas 1.	

**¡Maravilloso descubrimiento!**  
**No mas hoyos ni manchas de la viruela.**  
**OBLITERATOR DE LEON Y C.**  
**(ESPECIALISTAS)**  
 Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.  
 El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de Honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.  
 El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.  
**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas.**  
 El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.  
**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas.**  
 El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebell afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.  
 ¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!  
 El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.  
**Depósito central**  
**CASA LEON Y C.**  
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA  
 51. Tottenham Court Road, Londres  
**LEON Y C.---DEPILATOR.**  
 El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y por siempre.  
 El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1.25; 1.85; 3.75; 4.40 y 6.85 francos.  
**DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.**  
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,  
 51. TOTTENHAM COURT ROAD,  
 LONDRES. W.  
 Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores a 10 pesetas. Los que escadan de 25 pesetas se envian franco de transporte y de embalage.  
 NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representacion y consignacion de sus especialidades. Se reciben demandas.  
**LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA**  
 AÑO XXVII.  
 Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.  
 Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado.  
 Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artisticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atencion pública en ambos hemisferios.  
 Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, y a la vez que medio de seguir, sin que la atencion se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.  
**PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.**  
 Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.  
**Bases de la publicacion.**  
 Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclamen, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números de grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.  
**NOTA IMPORTANTE.** Los Señores Suscritores de «La Ilustracion Española y Americana» tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota de rebaja, una suscripcion a cualquiera de las ediciones de «La Moda Elegante», periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.  
 La Administracion, Calle de San Juan, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.

**LICOR BREA**  
 ó **ALQUITRAN MÚNERA.**  
 Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, erisipela, reuma, etc., debilidad general, primer regenerador de sangre.  
 Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a ser su licor con el nuestro ante Académica de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.  
 Est. Alcal Múnera.  
 Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.  
**PILDORAS MARAVILLOSAS**  
**MÚNERA.**  
 Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.  
 En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

**MANUEL SEGURA**  
 comestibles ultramarinos.  
 En este establecimiento o encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.  
 La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.  
**Sancti Tomás, 3.**

**LA PERLA**  
**TIENDA DE LOZA Y CRISTAL**  
 DE **JOSE MARTINEZ MIRO**  
**18, Mercado, 18**  
 Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fabricas del extranjero.  
 Platos de la Carrera de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fabricas del extranjero y de las de pais.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con jugantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huiles de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cubiertos de diferentes clases.—Estaños y tabos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Cafeteras de hierro y de porcelana.—Chocolateras de laton y de hierro.—Palancas, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles, básculas y esas de kilos de todos tamaños.—Juegos, portiers, fanals para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de laton.—Servicio para café de metal blanco.—Grifo de todas clases y braceros de mucho gusto.—Bijuterías transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.  
 Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.  
 Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.  
**18, Mercado, 18.**

**Abonos naturales artificiales y químicos**  
**FABRICA DE TEROL Y JULIA**  
 Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.  
 Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la asa elabora en grande escala y son como sigue:  
 Abono azoado marca A a 16 ptas. los 50 kil.  
 " misto " B 14 " "  
 " fosfatado " F 12 " "  
 " para viñas " V 12 " "  
 Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquij, partida de la Beniata. Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

**Alhajas de oro y plata**  
**SERAFIN SEGURA, Comisionista** tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.  
 Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.  
 Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes, imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.  
 Gran surtido en cadenas niqueladas.  
 Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Societades.  
 Completísimo surtido en artículos de plata.  
**Serafin Segura, Comisionista,**  
 Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

**LICOR**  
**GUINDALERA**  
 Su inventor **E. LAMOLLA**  
 LERIDA.  
 De venta en todos los Cafes y Ultramarinos de España.  
**El Serpis**  
 periódico de la mañana  
**PRECIOS DE SUSCRICION**  
 EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.  
 Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.  
**A los anunciantes.**  
 Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.  
 Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economia con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 4.ª plana 25 cts de peseta linea.  
 Id. id. tercera id. 13  
 Id. id. cuarta id. 5  
 A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.  
 Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administracion, siendo convencional el ajuste.

**FARMACIA DE J. Diez Burillo.**  
 En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curacion de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesia, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curacion es segura en breves dias.  
**Galle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
 PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
**Fundado en 1841.**

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.  
 Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como «La Moda Elegante Ilustrada» el gusto y a las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia cualquiera que sea su posicion social. «La Moda Elegante Ilustrada» por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Noveas, Poemas, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revisas de Modas hechas por Escriptoras especializadas que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos del caballo, etc.  
 «La Moda Elegante Ilustrada» aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.  
 Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administracion de «La Moda Elegante Ilustrada»,  
**Carretas, 12, principal, Madrid.**

**Interesante**  
**A LOS FABRICANTES DE PAPEL.**  
 Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO PINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.  
 Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.  
**SE VENDE**  
 una capa nueva acabada de construir 60 rs. menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.  
 Dan razón calle San Buenaventura n.º 11, casa el carpintero Francisco Mombanch.

**MAQUINAS MOVIDAS POR GAS**  
 DE **Miguel Escuder-Barcelona**  
 CON REAL PRIVILEGIO.  
 Estas nuevas máquinas, aplicables a toda clase de industrias, vienen a sustituir con ventajas a las de vapor.  
 En Barcelona, Madrid, Tarragona, Valencia y otras varias poblaciones, hay instaladas un número considerable.  
 Los hay desde 1/2 a 8 caballos de fuerza.  
 Para precios y condiciones dirigirse al representante José Magistris, Verónica, 42, 2.ª Valencia.